

Módulo 1, Unidad 3, Lección 1 Comunidad



Principio Guía:

La iglesia es una comunidad de creyentes que cree en Jesús y desea ayudar a otros a conocerle.

Versículo para Memorizar:

“Por lo tanto, si alguno está en Cristo, es una nueva creación. ¡Lo viejo ha pasado, ha llegado ya lo nuevo!” 2 Corintios 5:17 (NVI)

Información Básica para el Líder:

Nuestras congregaciones pueden no ser grandes en número, pero nuestros Cuerpos siempre han sido lugares donde personas de todos los trasfondos, etnias y clases sociales han encontrado apoyo y consuelo. En esta lección, buscaremos definir lo que significa ser una comunidad y desarrollar un papel en la historia de Dios.

En todos los tiempos y lugares, la iglesia es el pueblo de Dios que ha sido reunido bajo un nuevo nombre y una nueva familia. La iglesia no es un edificio, es una nueva creación. Por supuesto, el lugar a veces contiene al pueblo de Dios, pero en muchas partes del mundo, la iglesia se reúne en casas, bajo los árboles o en carpas. Lo importante es que es una comunidad reunida que comparte una identidad común en Jesús. El Nuevo Testamento tiene muchas metáforas o símbolos para lo que es la iglesia, incluyendo la novia de Cristo (Apocalipsis 21), la sal de la tierra (Mateo 5:13), un pueblo escogido y un sacerdocio real (1 Pedro 2:9), embajadores de Cristo (2 Corintios 5:20) y el templo de Dios (1 Corintios 3:16; 2 Corintios 6:16). 2 Corintios 5:17 dice que “si alguno está en Cristo, es una nueva creación”. Y así la iglesia es una comunidad de quienes están “en Cristo” y por ende una nueva creación, un nuevo pueblo de Dios para Su misión.¹

¹ Weber, Timothy. “The Church and its Ministry” en Preparing for Christian Ministry: An Evangelical Approach (Wheaton, IL: Bridgepoint Books, 1996).



Principio Guía:

La iglesia es una comunidad de creyentes que cree en Jesús y desea ayudar a otros a conocerle.

Versículo para Memorizar:

2 Corintios 5:17 (NVI)



Actividad	Qué hacen los niños	Preparación	Materiales
IMPACTAR (10 minutos) 	COSAS EN COMÚN: Los jóvenes soldados descubren las cosas que tienen en común entre ellos.	Revise las instrucciones.	<ul style="list-style-type: none"> • Ninguno
ILUMINAR (10-15 minutos) 	Los jóvenes soldados leen sobre la iglesia en el libro de Hechos y la comparan con la iglesia actual.	Revise la lección. Revise el versículo.	<ul style="list-style-type: none"> • Vasos desechables • Palitos de helado • Biblias
INVERTIR (12-14 minutos) 	Los jóvenes soldados ven a los miembros del ERS conversar de lo que significa ser parte de una comunidad mientras que sirven en la Unidad de Comando Móvil. Reflexionan sobre la lección y las cosas que Dios pueda estar diciendo.	Tenga listo un PC o Tablet para colocar el video. Lea las preguntas con anticipación.	<ul style="list-style-type: none"> • Video • Preguntas para un grupo pequeño • Libreta de notas pequeña • Premio pequeño
INSPIRAR (10-15 minutos) 	ÁRBOL CON MANOS: Los jóvenes soldados hacen un árbol con las siluetas de las manos de los miembros de la brigada.	Coloque recipientes con pintura en el centro de la mesa. Provea papel y marcadores/plumones para que hagan siluetas de las manos. Coloree con anticipación el fondo del árbol. Fotocopie/copie la Hoja de Actividades para la Casa.	<ul style="list-style-type: none"> • Cartulina • Papel mantequilla o craft • Lápices • Pintura acrílica/témpera • Pinceles • Secador de cabello • Cinta o corchetera/grapadora para unir las hojas • Hoja de Actividades para la Casa

Una idea para mantener a los jóvenes soldados interesados es colocar estaciones. Si tiene un grupo grande, jueguen y enseñen la lección con todos juntos, luego divídanlos en dos grupos. El primer grupo verá el video y revisará las preguntas y el segundo grupo puede trabajar en las manualidades, y luego que cambien.





COSAS EN COMÚN

Tamaño del grupo: 8+*

Tiempo de preparación: Ninguno

Tiempo necesario para la actividad: 10 minutos

Materiales:

- Ninguno

Preparación:

- Ninguna.

Instrucciones:

1. Los jóvenes soldados forman un círculo. Usted debe incluirse en el círculo.
2. Todos deben encontrar un compañero y buscar algo que tengan en común con esta persona. Cuando lo hayan hecho, deben levantar la mano. Cuando todos estén listos, usted debe recorrer la sala y pedirles que anuncien cuál es su lazo en común.
3. Un par debe unirse a otro par para que queden grupos de cuatro. El grupo de cuatro decide sobre algo que todos tienen en común.
4. Cada grupo debe anunciar a la brigada lo que tienen en común.
5. Un grupo de cuatro debe unirse a otro grupo de cuatro, para formar grupos de ocho. El grupo de ocho decide sobre algo que todos tienen en común.
6. Un representante de cada grupo anuncia cuál es su lazo en común.
7. Si tiene personas suficientes, un grupo de ocho se une a otro grupo para formar grupos de 16. El grupo de 16 decide sobre una cosa que todos tienen en común. No pueden duplicar algo que se haya usado en los grupos pequeños.
8. Continúe este proceso hasta que quede solo un grupo. El grupo entero debe encontrar una cosa que todos tienen en común.

*Si tiene un grupo pequeño, pida que los jóvenes soldados escriban ideas y lleven un registro de las cosas que tienen en común. Trabajen juntos hasta que encuentren tres cosas que todos tienen en común.

Diga: Vamos a formar un círculo. Necesito que todos encuentren un compañero y se paren uno al lado del otro en el círculo. (Espere que lo hagan). ¿Todos tienen pareja? ¡Genial! Lo que quiero que hagan es que busquen algo que los dos tengan en común. Háganlo ahora. Cuando estén listos, levanten la mano para que yo sepa que lo están. (Espere hasta que todos hayan terminado.) ¡Excelente! Vamos a escuchar lo que encontraron. (Revise cada pareja. Haga que anuncien lo que tienen en común.) ¡Grandioso! Gracias por compartir.



Ahora, se van a quedar con su pareja y van a encontrar otra pareja para formar un grupo de cuatro. Por ejemplo, _____ y _____ (use nombres de sus jóvenes soldados), podrían unirse con _____ y _____. Ahora tenemos un grupo de cuatro personas. Háganlo ahora.

Espere que lo hagan. Si hay un número impar de grupos y queda una pareja sola, pídales que se unan a un grupo de cuatro y quedará un grupo de seis.

Diga: Ahora que están en grupos de cuatro, deben encontrar algo que los cuatro tengan en común. No hay que repetir la respuesta que ya dieron.

Cuando terminen, levanten la mano para avisarme. (Espere que lo hagan.)

¡Genial! Vamos a ir alrededor de la sala y escuchar lo que todos encontraron.

(Revise cada grupo. Haga que anuncien lo que tienen en común.)

¿No es grandioso? Miren todas las cosas que tenemos en común. Okey, vamos a seguir con este desafío.

Ahora vamos a formar grupos de ocho, así que cada grupo debe unirse con otro grupo. Vean si pueden encontrar algo que todos tengan en común, y recuerden, no hay que repetir una respuesta que ya se ha dado.

(Espere que lo hagan.)

Continúe con este proceso hasta que tenga un solo grupo grande de jóvenes.

Han hecho un buen trabajo encontrando las cosas que tienen en común.

Vamos a aprender más sobre por qué una comunidad de creyentes es tan importante.

Una comunidad de creyentes tiene cosas en común y muchas diferencias.

¿Qué une a la iglesia? La iglesia es una comunidad de creyentes que cree en Jesús y quiere ayudar a otros a conocerle.

ILUMINAR



Diga: Hoy vamos a hablar un poco sobre lo que significa ser la iglesia, o parte de la comunidad de Dios. ¿Qué palabras vienen a su mente cuando la gente dice "iglesia"?

Dé tiempo para que respondan, tal vez escribiendo sus respuestas en la pizarra.

¡Todas aquellas palabras son grandiosas! Vamos a leer Hechos 2:42-47 para ver cuál era el propósito original de la iglesia. (Pida que los jóvenes soldados lean el pasaje). ¿Qué notaron de la iglesia primitiva? Casi siempre, cuando decimos "iglesia" pensamos en una construcción, pero la iglesia nunca se suponía que era solo una "construcción". ¿Alguien me puede decir qué se suponía que era la iglesia? (Dé tiempo para respuestas). Son PERSONAS. La iglesia se trata de personas que llegan y son parte de ella.

Del comienzo a final de la Biblia, Dios quiere bendecir a todas las naciones mediante un pueblo que Él ha escogido. En el Antiguo Testamento, Dios eligió a los israelitas como ese pueblo especial y ahora Dios usa a la iglesia. Debemos reflejar la luz y el amor de Dios a todos los que nos rodean, dando alimento al hambriento, compartiendo, perdonando y orando, tanto que las personas se pregunten: "¿Quién es este Dios maravilloso al que sirven?" La misión de Dios continúa hoy con ustedes y conmigo. Dios quiere usarles. Él quiere acercarnos a Su GRAN plan para salvar al mundo, y ese plan comienza con personas individuales: niños, niñas, hombres y mujeres.

Pero no podemos ser la iglesia individualmente; necesitamos del otro para ayudarnos a cumplir la misión de Dios. Vamos a hacer una actividad. (Distribuya vasos desechables y palitos de helado para todos.)

Trabajando juntos, vamos a ver si podemos hacer una estructura super alta, usando solo un vaso como base.

Vea la imagen de la derecha como ejemplo de lo que pueden hacer. Tal vez usted pueda dar sugerencias para motivar la imaginación de los jóvenes soldados. Permítales construir por algunos momentos, experimentando con diferentes ideas.

Diga: Ahora vamos a tratar de construir la estructura más alta posible, usando varios vasos como base. (Vea las imágenes para tener más ideas).

Construyan, luego pregunte: ¿Qué fue más difícil: construir una estructura usando un vaso o hacerlo usando varios vasos en la base? ¿Qué fue más fácil al usar varios vasos?

De la misma forma, necesitamos a todos en la comunidad. ¿De qué maneras la iglesia les ama y les sirve? Es difícil tratar de construir algo nosotros solos. También es difícil aprender a obedecer las enseñanzas de Jesús si no tenemos a nadie con quien compartirlas.



Segunda de Corintios 5:17 dice: "Por lo tanto, si alguno está en Cristo, es una nueva creación. ¡Lo viejo ha pasado, ha llegado ya lo nuevo!" Cuando invitamos a Jesús a nuestros corazones y le aceptamos como nuestro Salvador, ¡nos hace nuevos! Al principio, en el libro de Génesis, el pecado entró en el mundo y afectó todas sus partes. Pero Dios envió a Su Hijo Jesús para rescatarnos y traernos de vuelta a Él. La iglesia es el pueblo de Dios que ha sido reunido como una nueva familia.



La iglesia no es una construcción; son las manos y los pies de Dios. Por supuesto, la construcción a veces contiene al pueblo de Dios, pero en muchas partes del mundo, la iglesia se reúne en casas, bajo los árboles o en carpas. Lo importante es que una comunidad de personas reunidas que comparten algo en común: el amor por Jesús y por los demás. La iglesia es una comunidad de creyentes que creen en Jesús y quieren ayudar a otros a conocerle.

¿Alguna vez han escuchado sobre Pando, el Gigante Tembloroso? En Utah hay un bosque nacional llamado Fishlake National Forest. Y en ese bosque hay una arboleda conocida como el Pando, que tiene álamos temblones que han vivido más de 80.000 años. Lo más asombroso es que hay cientos de estos árboles, pero todos tienen la misma estructura de raíz. Eso significa que todos son parte de un solo árbol. Aunque hay muchos árboles, todos constituyen uno de los organismos más grandes en todo el mundo. La arboleda se extiende sobre 107 acres. ¡Eso es tan grande como 81 campos de fútbol americano! Pesa más de 6.600 toneladas. ¡Eso es tanto como sesenta naves espaciales o 30 Estatuas de la Libertad!

La iglesia funciona de una forma similar. Está compuesta por muchos tipos diferentes de creyentes: ancianos, jóvenes, ricos, pobres, blancos, negros, hispanos, asiáticos, hindúes y mucho más. Apocalipsis 5:9 habla de toda raza, lengua, pueblo y nación que componen la sala del trono celestial. Aunque hay muchas denominaciones en todo el mundo, todos estamos enraizados en Jesús.

Si la iglesia es la nueva creación de Dios y el pueblo especial de Dios, entonces ¿qué significa eso para nosotros hoy? Voy a compartir un par de cosas de lo que la comunidad del Cuerpo es para todos nosotros.



1. Una comunidad del Cuerpo es un lugar para pertenecer.

Pertenece a la familia de Dios cuando invitamos a Jesús a nuestro corazón. Pertenece a los demás al vivir la verdad, al amarnos, al orar unos por los otros y al servirnos unos a otros. Y pertenece a la misión de Dios en el mundo cuando escuchamos al Espíritu Santo y hacemos lo que nos dice. Nos cuidamos unos a otros y mostramos nuestra bondad y respeto mutuo.

2. Una comunidad del Cuerpo es un lugar para creer.

La comunidad de personas que pertenecen a Dios y a los demás, también aprende junta. Aprendemos lo que es verdadero y lo que no lo es. Aprendemos que hay un Dios y que no somos Él. Aprendemos que tener un teléfono, lo que sale en la televisión, o las malas noticias que nos rodean no son el centro del universo. Creemos que somos nuevas creaciones en Cristo.

3. Una comunidad del Cuerpo es un lugar para encontrar la misión de Dios.

Ir a la iglesia significa un compromiso activo de unirse a Dios en Su misión. Jesús dijo que Dios está activo y que el Reino está avanzando. Nuestras iglesias y Cuerpos son el campo de la misión, en el que Dios trabaja dentro y fuera de los muros de nuestras edificaciones. Nuestro Cuerpo ayuda a alimentar a las personas necesitadas; ayuda a quien no puede pagar las cuentas. Nuestro Cuerpo enseña a las personas sobre Jesús. ¿Se van a unir a Dios en Su misión a través de su Cuerpo?

La iglesia es una comunidad de creyentes que creen en Jesús y desean ayudar a otros a conocerle. Todos nosotros fuimos hechos por Dios. Él es nuestro Creador, Redentor y Amigo.

Su plan no termina con Jesús salvándonos; Su plan continúa en nuestra vida cuando nos unimos a Jesús en la misión de Dios de redimir al mundo. Ser parte de esta comunidad significa que nos paramos lado a lado con jóvenes soldados, de todas partes del mundo, que reflejan el amor de Jesús.

Si tiene un grupo pequeño de jóvenes soldados, diga: Ahora vamos a ver un video que nos enseña un poco más.

Si tiene un grupo grande de jóvenes soldados, diga: Ahora vamos a dividirnos en dos grupos. La mitad de ustedes va a mirar un video que nos enseña más, y la otra mitad va a trabajar en la manualidad. Luego, cambiaremos.

Si se aplica, divídalos en dos grupos. Coloque a un grupo frente al computador o la Tablet, para que vean el video, los otros pueden empezar a trabajar en la manualidad. Si solo tiene un líder, trate de seguir estas instrucciones:

Mientras pasa el video, revise las instrucciones de la manualidad con el grupo que va a trabajar. Cuando termine el video, revise las preguntas con el grupo del video. Cuando hayan terminado, intercambie los grupos.

INVERTIR



Versículo para Memorizar:

“Por lo tanto, si alguno está en Cristo, es una nueva creación. ¡Lo viejo ha pasado, ha llegado ya lo nuevo!” 2 Corintios 5:17 (NVI)

Diga: El versículo para memorizar de esta unidad es 2 Corintios 5:17. ¿Quién puede decirlo de memoria? Vamos a memorizar este versículo durante las próximas semanas, así que tienen tiempo de aprenderlo.

Dé tiempo para que los jóvenes soldados reciten el versículo de memoria. Réviselo nuevamente, dando un pequeño premio a aquellos que lo hagan.

Ahora vamos a tomar un tiempo para ver al Equipo de Respuesta de Salvación siendo la iglesia en acción. Veamos como Cata, Pepe y Pato sirven a las personas en el comedor bajo la dirección del tío Toño. Ellos aprenden lo que significa ser la iglesia.



Ponga el video

Preguntas para un grupo pequeño:

Diga: Ahora vamos a tomar un tiempo para pensar en lo que aprendimos hoy. Voy a hacer unas pocas preguntas. Traten de responder cada una con honestidad, y respeten al otro, escuchando con paciencia y sin juzgar. Este tiempo que pasamos juntos cada semana es más que una simple clase a la que venimos en la iglesia. Somos una comunidad. Estamos aprendiendo juntos lo que significa ser como Jesús. Estamos aquí para ayudar y servir a otros y para mostrar el amor de Cristo.

- ¿Qué hace la iglesia?
- ¿Cómo sintieron Kat y Bram que el señor Lagos debía haber respondido?
- ¿Cómo puede responder la iglesia cuando las personas son duras con nosotros?
- ¿Cómo podemos ser la iglesia diariamente?
- ¿Qué aprendieron hoy que cambió la forma en que pensaban de la iglesia?
- ¿Cómo puede nuestra clase ser la iglesia para otras personas en el Cuerpo?

Nota: Este es un tiempo de reflexión para sus jóvenes soldados. Permítales procesar la lección y el video. El objetivo no es responder todas las preguntas, sino estar presente para sus jóvenes soldados mientras que ellos profundizan en su comprensión de Cristo y de la iglesia. El propósito de los grupos pequeños no se cumplirá si vemos a los jóvenes soldados como una simple clase. Estamos tratando de fortalecer una comunidad de niños que tengan una relación amorosa con Cristo. Tenga esto en cuenta durante esta actividad.



ÁRBOL DE MANOS

Materiales:

- Cartulina
- Papel mantequilla o craft
- Lápices
- Pintura acrílica/témpera
- Pinceles
- Secador de cabello
- Cinta o corchetera/grapadora para unir las hojas
- Hoja de Actividades para la Casa

Preparación:

- Antes de la clase, use papel mantequilla o craft para hacer una plantilla de un tronco de árbol que va a poner en la pared. Piense en el tamaño de su brigada y haga el árbol según las siluetas de manos que va a colocar, para que llenen las ramas.
- Fotocopie/copie la Hoja de Actividades para la Casa.

Instrucciones:

1. Pida que cada joven soldado haga una silueta de su mano en cartulina y la recorte.
2. Pídale que hagan un diseño especial en sus manos con lápiz. ¡Si va directo a pintarlas, se puede formar un desorden!
3. Pídale que elijan pintura y pinten la silueta de su mano.
4. Use el secador para secar la pintura en las siluetas.
5. Pegue las manos al árbol que puso en la pared de la sala.
6. Distribuya las Hojas de Actividades para la Casa.
7. Diga: Este árbol hecho de siluetas de mano nos muestra que, aunque la comunidad del Cuerpo se compone de muchos individuos, todos juntos somos la iglesia.





Hoja de Actividades para la Casa
Módulo 1, Unidad 3, Lección 1
Comunidad

Colorea el árbol y encuentra las palabras escondidas.





Plan de Lectura Bíblica Familiar

Esta semana en la clase, aprendimos que la iglesia es una comunidad de creyentes que cree en Jesús y desea ayudar a otros a conocerle.

Esta semana lean con su joven soldado los siguientes versículos.

DÍA DOS

2 Corintios 5:17

Esta semana en la clase de Jóvenes Soldados aprendimos que la comunidad del Cuerpo está conformada por personas que han sido hechas nuevas en Cristo.

¿Qué cree que significa estar en Cristo?

¿Qué es una nueva creación? ¿Puede pensar en algunos ejemplos de “nuevas creaciones”?

Ser transformado en algo nuevo significa que jugamos una parte importante en la historia de Dios.

DÍA UNO

Hechos 2:42-47

Como familia, mencionen todas las cosas en este pasaje que la iglesia primitiva hacía en conjunto.

DÍA TRES

Hechos 4:32-35

Esta semana, los jóvenes soldados aprendieron que una comunidad del Cuerpo es un lugar para pertenecer.

Estos versículos comparten un poco sobre la iglesia en sus comienzos. ¿Qué cosas dice que hacían? Un Cuerpo es un lugar donde nos apoyamos uno al otro y compartimos nuestros recursos.

¿Qué significa pertenecer a algo?

DÍA CUATRO

Hechos 4:23-31

Esta semana en jóvenes soldados, también aprendimos que la comunidad del Cuerpo es un lugar para creer.

¿Qué sucede en estos versículos cuando el pueblo de Dios ora? ¿Alguna vez le ha pasado algo inusual cuando oró por algo? Dios hace cosas asombrosas y a veces suceden cosas grandes cuando nos reunimos con otros creyentes.